



*Acción parlamentaria para frenar el cambio
climático*

Muy buenos días

La Red de las Legislaturas Nacionales de los Estados miembros de la Organización de Estados Americanos ha servido como foro independiente para los parlamentarios, adquiriendo profundos compromisos con la sociedad civil, construyendo el diálogo político de cooperación y la participación solidaria en el Sistema Interamericano. Desde el año 2001, el Foro Interparlamentario de las Américas (FIPA) y, en la actualidad, Parlamentarios por las Américas (ParlAmericas) fue creando una comunidad

profesional que sirve de apoyo a los parlamentarios, a través de foros regionales, oportunidades de formación, debates durante su desarrollo y las acciones de seguimiento continuos en el quehacer cotidiano de los Parlamentos. ParlAmericas es, por tanto, un espacio para compartir experiencias y prácticas sobre cuestiones de interés hemisférico fortaleciendo los lazos entre los Países de la Región como, América del Norte, Sur y Centro América y el Caribe

Contribuimos al desarrollo del dialogo interparlamentario en el tratamiento de temas de la agenda regional, con el objetivo de aumentar el intercambio de experiencias, el dialogo y la cooperación en relación con los Parlamentos en temas de interés común para los Estados miembros ayudando a fortalecer el papel del Poder Legislativo en la democracia, reconociendo el papel de la

sociedad civil en defensa de los Derechos humanos, la armonización de la legislación, y el desarrollo de la legislación es un compromiso para garantizar el proceso de integración como uno de los instrumentos más efectivos para el desarrollo sostenible y humano en el hemisferio.

Así las cosas, como Representante de la Asamblea Nacional de Panamá y Miembro del Consejo de Administración de las Américas nos hemos propuesto incluir e impulsar el cambio climático en la agenda de ParlAmericas, dado que es uno de los problemas que nos amenaza, hoy en día, a todos los seres del Planeta. Las actividades humanas y nuestro sistema económico están produciendo más y más gases que están impactando la atmósfera, causando que la temperatura promedio del planeta suba teniendo consecuencias desastrosas. En la Cumbre de París, Panamá propuso que la conservación de bosques

tropicales fuera reconocida como una forma de mitigación del calentamiento global. Además, el país fomentó la creación de un centro regional de bosques tropicales, con sede en nuestro territorio, para que sirva de punto de encuentro e institución de investigación sobre el tema forestal en los trópicos, que se parece mucho al Centro del Agua del Trópico Húmedo de América Latina y el Caribe (CATHALAC), que ya funciona en Ciudad del Saber, propuestas que consideramos que este foro debe abordar.

Por ello, agradecemos que se nos haya invitado a integrar el nuevo grupo de cambio climático, creado durante la última reunión del Consejo de Administración que tuvo lugar el pasado mes de junio en Ecuador, en el marco del Encuentro del Grupo de Mujeres Parlamentarias de ParlAmericas.

En nuestra dilatada carrera en la esfera Municipal hemos entendido y apoyado a su vez, el programa de

Municipio Verde, iniciativa que permite proporcionar un modelo de gestión de los Municipios en general, desde el punto de vista medioambiental. Lograr que todos los Municipios se conviertan en "Municipios Verdes", alcanzando su excelencia, es promover una relación armónica de los entornos natural y cultural, en función de la preservación, conservación y mantenimiento de los recursos naturales y el medio ambiente, con la participación activa de la comunidad. Es saber manejar la presión que le impone el desarrollo económico a los Municipios, preservando su vocación comercial, agrícola, turística y ecológica. Ser un Municipio Verde es lograr de manera efectiva el control de la contaminación visual, de los espacios públicos, del ornato, de la arborización, de la restauración de las áreas verdes, de los programas de reforestación, del saneamiento

de cañadas, de las riveras de los ríos, del alcantarillado y tratamiento de aguas residuales.

Estimados amigos, la misión de ParlAmericas es, ante todo, su compromiso de mejorar los procesos de consulta en el hemisferio, logrando que los canales de conversación continua sobre temas claves, entiéndase en este caso, el cambio climático, sean de interés recíproco en todo el continente americano, a fin de que se desarrollen eficazmente.

Para tal fin, es importante mantener una visión futurista, sobre temas relevantes planteados por las instituciones parlamentarias, como por ejemplo, frenar el cambio climático, a fin de servir y legarles un futuro promisorio a nuestros pueblos de toda América.

El rol de las organizaciones de la sociedad civil, los medios de comunicación y las redes sociales es

fundamental e importante para el fortalecimiento de la opinión pública, ya que constituyen aliados importantes para la actividad parlamentaria.

Finalmente, sabemos que tenemos mucho que hacer frente a tantos retos, problemas de delincuencia, cambio climático y economía, la debilidad del Estado de Derecho como una amenaza a la seguridad ciudadana, el impacto de la crisis económica mundial en las Américas, sin dejar a un lado la crisis financiera y sus efectos en las mujeres de la región.

Hoy iniciamos esta reunión con el tema central:

**ACCIÓN PARLAMENTARIA PARA FRENAR EL CAMBIO
CLIMÁTICO.**

Le damos la más cordial Bienvenida a todas los Parlamentarios y Parlamentarias de ParlAmericas y esperamos que este nuevo encuentro logre las metas fijadas y la participación constante de la ciudadanía.